

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...

Récupère gratuitement tes mégas expirés en renouvelant ton forfait.

Récupère gratuitement tes Mégas expirés en renouvelant ton forfait.
Forfaits internet à partir de 600F.
Volume expiré disponible jusqu'à 5 jours.
Consultation solde expiré *909*909

togocom.tg
Avancer. Pour vous. Pour tous.



*909*2#



TR TOGOREVEIL

TR 545 du 13 Oct. 2023

Le pari d'une actualité qui réveille



Université de Kara

FIN DE FORMATION POUR LA PREMIÈRE PROMOTION DE 24 NOUVEAUX MÉDECINS

P.4



Mois du Consommer Local

L'ACTE 4 LANCÉ

■ Dialogue politique Togo-UE : P.2

LES EFFORTS DU PAYS EN FAVEUR DE LA PAIX SALUÉS

■ ImaginEcole :

LES ACTEURS DE L'ÉDUCATION À L'ÉCOLE DU NUMÉRIQUE GRÂCE À L'UNICEF P.2

LE SIALO 10 OUVERT AU CETEF

P.14



NOËL DEPOUKN ET LE PARTI UNIR ACCOMPAGNENT LES ÉLÈVES VULNÉRABLES ET ENSEIGNANTS DES SAVANES

P.15

SEMAINE AFRICAINE DE LA MICROFINANCE
Le rendez-vous incontournable de la Finance Inclusive

DU 16 AU 20 OCTOBRE 2023 LOMÉ, TOGO



SAM 2023



LUXEMBOURG AID & DEVELOPMENT



Togo:

LE PREMIER MINISTRE A EU DES ÉCHANGES AVEC LA NOUVELLE REPRÉSENTANTE DE LA SFI

Le Premier Ministre, Victoire TOMEGA-DOGBE a conféré une audience à la nouvelle représentante régionale de la Société financière internationale (SFI), Mme Josiane Kwenda. La rencontre, organisée à la Primature, était la première depuis la nomination de la responsable, il y a quelques mois.

Au centre des échanges, l'engagement de l'institution, branche du Groupe de la Banque mondiale au Togo, ainsi que les priorités de l'exécutif pour développer et moderniser le pays dans différents secteurs.

« Nous avons parlé d'électricité,

d'eau, d'accès au financement pour les PME-PMI pour stimuler le développement du secteur privé togolais », a confié la représentante à l'issue des discussions.

Au Togo, la SFI qui a ouvert ses bureaux depuis 2019, dispose d'un portefeuille actuellement évalué à 450 millions FCFA, destiné surtout au financement des PME/PMI.

Pour rappel, Josiane Kwenda représente également la SFI dans trois autres pays de la sous-région : Côte d'Ivoire, Guinée et Bénin.

La Rédaction



Dialogue politique Togo-UE :

LES EFFORTS DU PAYS EN FAVEUR DE LA PAIX SALUÉS PAR SON PARTENAIRE EUROPÉEN



La deuxième session du dialogue politique entre le Togo et l'Union Européenne (UE) dans le cadre du nouvel accord entre les pays d'Afrique-Caraïbes-Pacifique (OEACP) et l'Europe, s'est déroulée le lundi 09 octobre 2023. Les travaux, co-présidés par le Ministre des affaires étrangères, Robert Dussey, et l'Ambassadeur de l'UE au Togo, Joaquin Tasso Villalonga en présence de plusieurs membres de l'exécutif togolais. Les efforts du Togo en faveur de la paix, la coopération antiterroriste, le Programme d'Urgence pour la Région des Savanes (PURS), la situation sécuritaire dans la sous-région et les préparatifs des prochaines échéances électorales, ainsi que les questions de gouvernance et des droits de l'homme. Selon le diplomate européen, « c'est un dialogue qui a pour objectif d'échanger des informations, d'encourager la compréhension mutuelle et de faciliter la définition des priorités et des principes communs ». « La pertinence de ces sujets n'est plus à démontrer. Nous sommes totalement ouverts pour discuter de ces questions dans le cadre de ce dialogue », s'est félicité de son côté, Professeur Robert Kokou DUSSEY.

La Rédaction

ImagineEcole :

LES ACTEURS DE L'ÉDUCATION À L'ÉCOLE DU NUMÉRIQUE GRÂCE À L'UNICEF



Le Togo entend assurer la continuité des activités pédagogiques de qualité même en temps de crise grâce au numérique.

Une cinquantaine d'acteurs de l'éducation venus de toutes les régions du Togo, ont pris part à un atelier de formation à l'exploitation des ressources ImagineCole, un outil numérique qui vise à améliorer la qualité de l'éducation et à assurer l'inclusion et l'équité dans le système éducatif au Togo. Il s'agit de renforcer les capacités des enseignants et des formateurs sur l'utilisation des ressources pédagogiques numériques disponibles sur la plateforme ImagineCole qui regroupe plusieurs pays francophones d'Afrique de l'Ouest et du Centre plus la Mauritanie et la plateforme baobab, un outil d'éducation propre au Togo. Au menu des trois (03) jours de travaux, des formations tant théorique que pratique portées sur les modalités d'accès, de consultation, de téléchargement

et d'utilisation des ressources ImagineCole, qui couvrent les disciplines du programme scolaire du primaire et du secondaire, ont été dispensées aux participants qui ont été également sensibilisés sur les enjeux du droit d'auteur et de la protection des données personnelles liées à l'éducation numérique.

Assurer la continuité

Selon M. Stéphane LE FUR, l'initiative ImagineCole, est de mettre à la disposition des pays partenaires, un ensemble de ressources numériques qui pouvaient servir aux enseignants pour développer leur enseignement en utilisant les ressources numériques. « Cette initiative peut aussi servir les élèves voire les familles pour assurer la continuité pédagogique dans des situations de crises comme celle que nous avons connue lors de la pandémie COVID19 », a-t-il expliqué M. LE FUR, Administrateur de programme éducation.

Pour sa part, Mme Louise ALABA, point focal ImagineCole Togo,

cet événement s'inscrit dans le prolongement des différentes activités déjà réalisées. « Il s'agira de renforcer la sensibilisation autour de l'initiative en insistant sur la multiplicité de ses utilisations et les opportunités qu'elle offre pour développer les systèmes éducatifs à travers non seulement les ressources destinées aux élèves, mais également via des ressources spécifiques en direction des enseignants, auxquelles s'ajoutent progressivement des ressources destinées aux formateurs et autres cadres pédagogiques », a-t-elle indiqué.

1997 enseignants togolais ont été formés dans le cadre de ce projet, sur l'utilisation des ressources pédagogiques numériques.

L'objectif est de consolider et développer les compétences pédagogiques et didactiques des enseignants à travers une utilisation optimale de la plateforme ImagineCole.

Marcel SOGLO

R TOGOREVEIL

<p>DIRECTEUR DE PUBLICATION Germain POULI</p> <p>COMITÉ DE RÉDACTION Komla YAWO Marcel A. SOGLO Londou KAWANA Patrick Nima Pégy</p> <p>SERVICE COMMERCIAL ET PUBLICITÉ Aïssata TOURE</p> <p>SECRETARIAT Micheline MENSAH</p> <p>INFOGRAPHIE Alex KPATIDE (91 77 28 84)</p>	<p>DISTRIBUTION ET ABONNEMENT Tél: 22 38 18 58 02 BP 20081 LOMÉ</p> <p>Adresse 585, Avenue du Grand Séminaire Hédzranawoo face Ets VINS D'ITALIE Tél: 22 61 12 19 / 22 38 18 58 90 02 76 54 E-mail: gpouli@yahoo.fr</p> <p>Tirage 4000 Exemplaires</p> <p>IMPRIMERIE RAD GRAPHIC SARL U</p>
---	---

Efficacité de mise en œuvre de la CIAB :

DES ACTEURS ET EXPERTS EN ATELIER À LOMÉ

La mise en œuvre de la Convention sur l'interdiction des Armes Légères et Toxines sont au cœur d'une rencontre sous-régionale à Lomé. Les travaux prévus les 11, 12 et 13 octobre 2023 ont été ouverts par le Secrétaire Général du Ministère togolais de la santé, Dr WOTOBÉ Kokou.

Des acteurs de plusieurs pays de la sous-région ouest-africaine sont réunis à Lomé afin de poser la problématique liée aux difficultés de mise en œuvre de la Convention sur l'interdiction des Armes Légères et Toxines. Cet atelier de jours offre un cadre de réflexion et d'encouragement aux pays pour une application efficace de cette convention.

Organisée par le Bureau des Nations Unies pour les Affaires de Désarmement (UNODA) et son Centre Régional des Nations Unies pour la paix et le désarmement en Afrique (UNREC) basée dans la capitale togolaise avec le soutien de la France et le partenariat mondial de lutte contre la prolifération des armes de destruction, cette rencontre s'inscrit dans le cadre du projet intitulé « Soutenir l'universalisation et la mise en œuvre effective de la Convention sur l'interdiction des armes biologiques en Afrique ». Elle offre un cadre d'échanges sur l'importance et le fonctionnement de la Convention sur les Armes Biologiques ainsi que le partage d'expérience pour sa mise en œuvre au niveau national afin de soutenir au mieux les efforts et priorités togolaises. Une place importante est attribuée à la formation sur la préparation des Mesures de Confiance au Togo. Ainsi, dans son allocution d'ouverture, M. WOTOBÉ a exhorté les Etats à un transfert des toxines basé sur une coopération à des fins pacifiques. « Chaque Etat partie ne peut transférer les micro-organismes et les toxines que

dans le cadre d'une coopération à des fins pacifiques. Nos différents pays ont ratifié cette convention mais sa mise en œuvre souffre de plusieurs ratés. C'est pourquoi cette occasion est opportune pour nous pour promouvoir la mise en œuvre de la convention sur les armes biologiques et pour sensibiliser les parties prenantes à la nécessité de l'élaboration législative nationale et la solution régulière des mesures de confiance dans le cadre de ladite convention. Cet atelier constitue également un grand cadre de partage d'expériences et je vous exhorte à tisser des réseaux de partenariats pouvant permettre à nos pays de relever les défis », a-t-il indiqué.

L'objectif est de sensibiliser les acteurs à l'importance et à la pertinence de la CIAB ; de soutenir les efforts nationaux pour la mise en œuvre effective de la CIAB au Togo ; de faciliter l'échange d'expérience entre Etats Parties à la Convention dans la sous-région et de former les autorités togolaises à la préparation des mesures de confiance de la CIAB. En outre, il est question d'accroître sur la période 2022-2026, le nombre d'Etats parties à la CIAB et à améliorer sa mise en œuvre dans la région africaine autour de quatre (04) axes. Il s'agit de promouvoir l'universalisation de la Convention en Afrique ; fournir une assistance pour l'élaboration de la législation de mise en œuvre de la CIAB ; soutenir la préparation et la soumission de mesures de confiance ; et faciliter la création ou la désignation de points de contact nationaux (PCN).

Selon le Représentant des Nations Unies, M. Sylvain FANIELLE, les pays sont à Lomé pour « échanger entre eux pour les expériences vécues dans le cadre de la mise en œuvre de la Convention afin de trouver des solutions aux défis que ces Etats rencontrent et nous au niveau des Nations Unies du bureau



à Genève, on est prêt à aider ces Etats dans le cadre de la mise en œuvre au niveau national. Notre objectif est d'assurer une mise en œuvre complète de la Convention ».

Le rôle du Togo pour la promotion de la paix

Selon les organisateurs de cet atelier sous-régional, Lomé est choisi pour son rôle déterminant dans la promotion de la paix et la résolution pacifique des conflits sur le continent. Le pays siège le Centre

sous régional pour la paix et la sécurité (UNREC). En 1976, le pays fut le premier à ratifié la convention sur les armes biologiques en Afrique. Il s'agit pour les Nations-Unies d'être reconnaissant envers le Togo.

A propos de la CIAB

La Convention sur l'interdiction des armes biologiques, adoptée le 10 avril 1972 et en vigueur depuis le 26 mars 1975, a été le premier traité multilatéral de désarmement

interdisant toute une catégorie d'armes de destruction massive. Avec 185 Etats parties, la CIAB a établi une norme sans équivoque contre les armes biologiques, tout en facilitant l'assistance, la coopération internationale et le renforcement des capacités dans des domaines tels que la science et la technologie biologiques, ainsi que la préparation et la réponse aux menaces biologiques délibérées.

Marcel SOGLO

DES INNOVATIONS AUX CGA POUR MIEUX SOUTENIR ET ACCOMPAGNER LES TPME

À Togo le gouvernement continue de prendre des mesures en faveur des très petites, petites et moyennes entreprises (TPME). Ainsi dans le cadre du développement des activités économiques des TPME et de l'accompagnement à la formalisation des entreprises du secteur informel dans notre pays, l'exécutif a adopté la semaine dernière le décret portant fonctionnement des centres de gestion agréés (CGA). Tirant les enseignements de l'expérimentation d'un centre de gestion agréé (CGA) depuis 2014, et en application de la directive n 02 /2020/CM/UEMOA du 26 juin 2020, le Togo a adopté une nouvelle loi relative aux centres de gestion agréé (CGA) afin d'apporter plus de flexibilité à leur création et à leur utilisation par les TPME.

Les CGA sont des structures qui ont pour mission de soutenir et d'accompagner les TPME dans les domaines de la gestion et de la comptabilité. Ce projet de décret prend en compte les innovations de la nouvelle loi, permettant aux CGA d'exercer également sous la forme de sociétés de capitaux en plus de la forme d'association antérieurement prévue. De plus, les CGA pourront assister leurs adhérents ou clients, non seulement dans les domaines de la gestion et de la comptabilité, mais aussi en matière de fiscalité et du droit social.

Le texte prévoit également pour les entreprises appuyées par les CGA, des facilités fiscales, l'établissement d'une marge de préférence dans les procédures d'attribution des marchés publics, ainsi que la création d'une structure au sein de l'administration fiscale chargée du suivi des activités des CGA.



FIN DE FORMATION POUR LA PREMIÈRE PROMOTION DE 24 NOUVEAUX MÉDECINS



La Faculté des Sciences de la Santé (FSS), précédemment connue sous le nom de la faculté de médecine de l'Université de Kara, boucle les soutenances de thèses de doctorat. Les soutenances de thèses de doctorat en Faculté des Sciences de la Santé (FSS) sont bouclées le vendredi 22 septembre 2023 à l'Université de Kara (420 km de Lomé). Il s'agit de la fin du parcours doctoral pour la première promotion de cette université, la deuxième université publique au Togo. Trois doctorants ont fait l'objet d'examen

portant sur divers sujets. L'une des thématiques qui retient plus d'attention est : « Profil des compresseurs modulaires non-Traumatiques en milieu hospitalier à Kara: Aspects épidémiologiques et thérapeutiques ». Il s'agit d'une maladie aux complications et aux conséquences néfastes sur la santé humaine présentée lors d'une thèse soutenue par son auteur, Koundé N'poh Kouyépani Rodrigue. Selon nos confrères de septentrion info, pour une meilleure prise en charge de cette pathologie à travers des soins de qualité,

le nouveau médecin suggère aux autorités administratives et politiques entre autres de rendre effective la couverture sanitaire universelle, d'améliorer et d'équiper le CHU ainsi que le centre hospitalier de matériel adapté au traitement des compresseurs médullaires. A l'issue de la présentation, le jury a décerné à M. Koundé la mention très honorable. Il figure désormais sur la liste de la première promotion des 24 nouveaux médecins formés à l'UK et mis sur le marché de l'emploi pour renforcer le personnel médical au Togo et à l'international.

La sortie de cette première promotion de la FSS de l'UK créée en octobre 2015, est le signe de la vision des plus hautes autorités du pays qui ont eu l'ingénieuse idée de la création de la FSS au sein de l'UK afin de rapprocher l'hôpital des populations. Elle est aussi l'expression de la volonté politique du Chef de l'État Faure Essozimna Gnassingbé d'offrir à la population des soins de qualité à travers la formation d'un personnel médical technique de haut niveau.

Togoreveil

PROGRAMME SIALO 2023

10 OCT. 2023	09H00-12H00 14H00-18H00	Installation des Exposants
11 OCT. 2023	09H00-12H00 15H00-17H00	Installation des Exposants Ouverture officielle
12 OCT. 2023	10H00-12H00 14H30-16H00	Rencontres B2B Panel 1 : Agroécologie et Prise en compte des enjeux environnementaux
13 OCT. 2023	09H00-12H00 14H30-16H00	Workshop Panel 2 : L'innovation agricole au service des communautés
14 OCT. 2023	09H00-12H00 14H00-18H00	--- Journée Inades Formation
15 OCT. 2023	09H00-12H00 14H00-18H00	--- Gastronomie togolaise : Région de la Kara

16 OCT. 2023	09H00-12H00 14H30-18H00	--- Panel 3 : Journée de la FAO
17 OCT. 2023	09H00-12H00 14H30-18H00	Workshop DEFA Panel 4 : Mécanisation et Irrigation, leviers d'une agriculture moderne et durable
18 OCT. 2023	09H00-12H00 14H30-18H00	Workshop DEFA Panel 5 : Entrepreneurat agricole et Accès des TPE/MPME aux marchés régionaux
19 OCT. 2023	10H00-12H00 14H30-18H00	Panel 6 : Le rôle des organisations paysannes dans l'atteinte de la sécurité alimentaire et nutritionnelle Panel 7 : Le financement du secteur agricole : les enjeux.
20 OCT. 2023	15H00 18H30	Cloûture des expositions Dîner de gala

Visitez-nous sur www.salon-agriculture.tg
[salon-agriculture.tg](https://www.facebook.com/salon-agriculture.tg)
 ☎ +228 70248813

RETROUVEZ LES PAGES 5 À 12 DE VOTRE JOURNAL DANS NOTRE SUPPLEMENT NUMÉRIQUE DE TOGOREVEIL N° 545
PDF DISPONIBLE AU 00228 90 02 76 54

Faisons d'ELLES des championnes
consommons local



La réussite des entreprises locales fait notre richesse

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

LE SIALO 10 OUVERT AU CETEF



Le Salon International de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire de Lomé (SIALO) s'ouvre officiellement à Lomé. Le ministère de l'agriculture a donné le ton de cette 10ème édition le mercredi 11 octobre 2023.

Par une coupure symbolique du ruban, les portes du SIALO sont ouvertes mercredi 11 octobre au Centre Togolais des Expositions et Foires Togo 2000 à Lomé.

de l'élevage et de la pêche, SIALO 2023 est axé autour du thème « Mécanisation et irrigation, leviers d'une agriculture moderne et durable

». Selon le Commissaire Général du SIALO, M. ATTIKPO Daniel, l'événement offre un cadre de rassemblement aux acteurs de la chaîne agricole afin de réfléchir sur les enjeux de son développement. Selon lui, il s'agit d'un cadre de « promotion, de rencontre et d'échanges entre les professionnels togolais et africains de l'agrobusiness ».

Au menu des activités prévues du 10 au 20 octobre prochain, des Exposition, des rencontres B to B, des panels axés sur des thématiques avec des experts, une journée dédiée à la région de la Kara, région d'honneur

de cette édition, un concours d'innovation agricole entre autres...

« Nous ne pouvons pas prétendre au développement si nous confions notre ventre à d'autres personnes. L'agriculture c'est la base de tout développement », a indiqué pour sa part, le Directeur Général du Centre Togolais des Expositions et Foires Togo 2000. L'objectif est d'accroître la production agricole, de l'élevage, la pêche... de l'élargir et compenser les pénuries des mains d'œuvre. Il se veut un événement catalyseur pour un « secteur agricole prospère et résilient ».

Le représentant du Ministre de l'agriculture

a salué cette initiative qui selon lui, s'aligne sur la vision du Gouvernement notamment sa feuille de route 2025.

La coopération allemande à travers la GIZ a encouragé la mécanisation, l'irrigation et la transformation de l'agriculture togolaise. Elle a salué les efforts du Gouvernement en matière de modernisation de l'agriculture.

Cette année, plus de quinze (15) pays venus d'Afrique, d'Europe et d'ailleurs participent à l'événement avec de produits diversifiés.

Marcel SOGLO

Consommer Local :

L'ACTE 4 LANCÉ

La quatrième édition du « Mois du Consommer local » est officiellement lancée au Togo. Le coup d'envoi de cette édition 2023 est donné par le Gouvernement, lors d'une cérémonie au Centre togolais des expositions et foires (CETEF).

L'événement, institué depuis 2019 au niveau communautaire (Uemoa), est placé cette année sous le thème « Quelles stratégies pour stimuler la consommation des biens et services locaux ? » Jusqu'au 31 octobre, il s'agira non seulement d'intensifier la promotion des biens et services locaux, mais également d'améliorer la compétitivité des entreprises locales, dans un contexte marqué par l'inexorable marche vers le libre-échange continental (Zlecaf). Sur le site du Cetef, producteurs, transformateurs, distributeurs et autres acteurs de la chaîne locale, exposeront et participeront aux diverses sessions de renforcement des capacités prévues pour l'occasion. « Il s'agit pour nous de valoriser davantage nos potentialités productives, agroalimentaires, artistiques, artisanales, textiles, cosmétiques, ainsi que dans les domaines des services et de l'innovation », a rappelé la ministre du commerce, de l'artisanat et de la consommation locale, Rose Mivedor-Sambiani. Particularité de cette édition, des foires commerciales ainsi que des campagnes de sensibilisation à la consommation locale seront organisées simultanément dans le pays. Selon les données du ministère du commerce, les trois premières éditions ont permis une augmentation de près de 40% du chiffre d'affaires et le renforcement des effectifs dans les secteurs des cosmétiques, de l'habillement et dans l'agroalimentaire.

La Rédaction





CABINET DE GEOMATIQUE

Agoè-Nanegbé-Lomé-TOGO, non loin de la Station T-OIL NANEGBE,

☎ 00228 93 73 27 47 / 79 66 14 42 📞 91 15 53 39 🌐 afrimetinter@gmail.com 📘 afrimet

- Base de données Spatiales
- Base de données Informatique SQL
- Production Cartographique
- Traitement d'images satellitaires
- Bâtiments et Travaux Publics (BTP)
- Lotissements et financement de lotissements

- Levés et plans de terrains
- Géolocalisation de terrains perdus
- Conception de plans de maisons
- Achat et vente de terrains/maisons
- Suivi des titres fonciers
- Formations

- Systèmes d'Information Géographique (SIG)
- Cartographie
- Géométrie
- Topographie
- Base de données SQL
- Géolocalisation (GPS)
- Architecture

...Une Afrique des métiers

NOËL DEPOUKN ET LE PARTI UNIR ACCOMPAGNENT LES ÉLÈVES VULNÉRABLES ET ENSEIGNANTS DES SAVANES

Une délégation du parti Union pour la République (UNIR), avec à sa tête le député, Noël Depoukn a fait don de matériels didactiques aux différents établissements scolaires de la commune Oti 2 et de fournitures scolaires à plusieurs élèves défavorisés de la région. La remise du matériel a été effectuée en fin septembre dernier par le député qui a, à cœur d'assurer la rentrée scolaire 2023-2024 aux élèves de la région des Savanes. Composé des cartons de craies, de papiers de bureau, des cahiers, ce don selon Noël Depoukn, est un geste de solidarité pour matérialiser l'engagement et la politique du Président de la République, Faure Gnassingbé en faveur de l'éducation pour tous.

«Nous prions Dieu de les bénir continuellement afin qu'ils continuent à nous aider... Ce geste est d'une importance capitale et profitera grandement à nos écoles et surtout aux élèves défavorisés de la région», se sont rejouis les bénéficiaires.

Le parti a travers ce geste entend créer de l'émulation chez les jeunes apprenants.

«Nous faisons ce geste dans le souci de promouvoir l'excellence dans nos écoles, conformément à la vision du chef de l'État. Cette aide contribuera à un bon départ pour la rentrée scolaire... J'encourage chacun à redoubler d'effort pour une année scolaire réussie», a indiqué Noël Depoukn, cadre de la région.



Exportation de végétaux

LE PROJET E-PHYTO LANCÉ



Le ministère de l'agriculture, de l'élevage et du développement rural a lancé dans la semaine dernière à Lomé, le projet e-Phyto. L'initiative va permettre aux producteurs et aux promoteurs agricoles de demander et obtenir leurs certificats phytosanitaires en ligne, facilitant ainsi leurs exportations vers 75 pays dans le monde.

Mis en place depuis 2011 par la Convention Internationale pour la protection des végétaux (CIPV), ce projet vise à faciliter les démarches administratives en vue de l'obtention de ce document, en dématérialisant notamment toutes les procédures.

«Le système e-Phyto est un hub qui permet à chaque pays de s'interconnecter pour échanger des informations relatives à la certification électronique ou à la qualité des produits», a expliqué le Directeur de la Protection des Végétaux, Lardja Douli.

Pour les exportateurs, jusque-là confrontés à des difficultés allant de la lenteur des délivrances, à des modifications frauduleuses pouvant mener au rejet des certificats, il s'agit d'une étape significative qui sera franchie.

Pour accélérer le déploiement de la solution, un protocole d'accord a été signé entre le ministère et plusieurs partenaires (Alliance mondiale pour la facilitation des échanges, Centre Islamique pour le développement du commerce, GiZ).

Le ministre Kokoroko invite les acteurs du système éducatif au respect de la durée du cursus scolaire donnant accès aux différents examens

Au Togo, la durée du cursus scolaire, conformément aux réglementations éducatives, est définie comme suit: six (06) ans au primaire, quatre (04) ans au

secondaire 1 et trois (03) ans au secondaire 2. Dans une note circulaire en date du 2 octobre dernier le ministre des enseignements primaire, secondaire et technique Prof. Dodzi Komla KOKOROKO appelle les acteurs du système éducatif togolais au respect de la durée du cursus scolaire donnant accès aux différents examens.

Selon cette note le ministre interpelle ceux qui, au mépris de la réglementation en vigueur sur les cursus scolaires au Togo, autorisent l'inscription d'élèves dans les classes préparatoires en dessous de l'âge requis ou exemptent des élèves des classes intermédiaires pour des motifs divers et variés. Le ministre explique que «la gestion scolaire d'un élève dit surdoué s'effectue dans des conditions clairement définies» et s'effectue «afin de permettre à l'apprenant exceptionnellement talentueux d'exploiter convenablement son potentiel». Il est ainsi demandé aux acteurs «d'expliquer aux parents d'élèves, suivant une approche conciliante et respectueuse, la nécessité du respect de la durée du cursus scolaire, conçu en tenant compte des capacités cognitives de leurs enfants.»

«Le respect de la durée du cursus scolaire vise à préserver le bien-être et le développement équilibré de nos élèves, à maintenir un environnement éducatif adapté à l'âge et au niveau de développement de chaque enfant, garantir que chaque élève acquiert les bases solides nécessaires pour réussir dans les niveaux académiques ultérieurs et surtout prévenir le surmenage et le stress liés à des attentes académiques excessives. Il facilite également la planification des ressources éducatives et la gestion des effectifs dans les établissements», a souligné la note circulaire.

Epidémies de Dengue et de Chikungunya

LES DISPOSITIONS PRISES PAR LE TOGO



Le Togo prend d'ors et déjà les mesures afin de prévenir les épidémies de Dengue et de Chikungunya enregistrées dans certains pays de l'Afrique de l'Ouest. Les autorités sanitaires ont pris des dispositions pour faire face à la situation. Entre autres, le maintien d'un niveau d'alerte élevé pour détecter et notifier rapidement les cas, le renforcement de la surveillance aux points d'entrée, l'organisation de la prise en charge d'éventuels cas, et la sensibilisation des populations.

Des mesures de lutte antivectorielle à adopter. A ce propos, une série de mesures destinées à réduire les risques de contraction de ces maladies ont été édictées. Aussi, est-il notamment recommandé de dormir sous moustiquaires imprégnées ou porter des vêtements

qui couvrent autant que possible le corps, éliminer les déchets solides, détruire les gîtes larvaires contenus dans les boîtes de conserves ou les ustensiles de cuisine jetés, ou encore d'assainir régulièrement l'espace de vie.

Par ailleurs, devant tout cas suspect, les populations sont incitées à informer le centre de santé le plus proche pour une prise en charge rapide.

Pour rappel, les maladies liées à la Dengue et au Chikungunya se manifestent généralement par des signes non-spécifiques comme la fièvre, la faiblesse intense, les céphalées, les douleurs articulaires et/ou musculaires, les nausées, les vomissements ou encore les éruptions cutanées.



- Sois franche, bébé, avec combien d'hommes es-tu déjà sortie ?
- Voyons ... Un ... deux ... toi ...
... quatre, cinq, six ...

Dessin de S. Tatchev

Forfait internet expiré, mégas lé kèdèèè...



Récupère gratuitement tes mégas expirés
en renouvelant ton forfait.

***909*2#**

Forfaits internet avec délais gratuits

Prix	Volume	Validité	Délais gratuits
600F	400Mo <small>1,50F/Mb</small>	3 Jours	+1 jour
1000F 1500F	1Go <small>0,98F/Mb</small> 1,6Go <small>0,92F/Mb</small>	7 Jours 7 Jours	+3 jours
3000F 5000F 10000F 15000F 25000F	3Go <small>0,98F/Mb</small> 6Go <small>0,81F/Mb</small> 20Go <small>0,49F/Mb</small> 60Go <small>0,24F/Mb</small> 110Go <small>0,22F/Mb</small>	30 Jours 30 Jours 30 Jours 30 Jours 30 Jours	+5 jours

Récupère gratuitement tes Mégas expirés en renouvelant ton forfait.
Forfaits internet à partir de 600F.
Volume expiré disponible jusqu'à 5 jours.
Consultation solde expiré *909*90#

togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous.



Togocom